

Libros dirigidos a las familias adoptivas y a los niños adoptados

Me and my family: A book for adopted children and their families to get to know each other

Jean Maye, BAAF, 2011, 88 páginas

A través de su experiencia, la autora ha podido identificar las carencias existentes en cuanto al material dirigido a los niños y ha elaborado este libro (« *Life book* ») como resultado. Esta obra pretende ayudar al niño y a su nueva familia adoptiva a conocerse mejor. Está dividida en tres partes: una primera parte dedicada a la presentación de la nueva familia; la segunda parte, que describe la mudanza y la adaptación del niño a un nuevo entorno, es algo como un diario que el niño y su nueva familia escribirán juntos; la tercera parte está dirigida al niño.

Mee petite fille du matin calme

Marie France Chevron y Agnès Domergue, Editions Limonade, 2011, 32 páginas

Este libro cuenta, en pocas páginas, el itinerario de una pequeña niña de origen coreano, Mee, que ha sido adoptada. El recurso a la metáfora y a la poesía permitió a la autora abordar el tema de la adopción y de los orígenes con mucha sensibilidad y pudor. Este libro está dirigido tanto a los adoptados como a los padres adoptivos.

Adoption « une filiation du cœur »

Fanny Cohen-Herlem, Editions « Le cavalier bleu », 2013, 160 páginas

La autora, pedopsiquiatra y psicoanalista revisa los tópicos relativos a la adopción, con el fin de problematizarlos, matizarlos y nutrirlos con una riqueza de informaciones jurídicas y sociales.

L'Adoption: Comment répondre aux questions des enfants

Fanny Cohen-Herlem, Editions Pascal, 2012, 110 páginas

Esta obra, dirigida a los padres y a los niños, pretende ayudar a abrir el diálogo sobre cuestiones a veces difíciles y dolorosas: ¿y mis padres de nacimiento? ¿Porqué me abandonaron? Mis amigos me dicen que no eres mi verdadero papá... Acude a su experiencia clínica y a diálogos reales e imaginarios y propone claves para que cada uno pueda encontrar la respuesta que le conviene.

Adopter ces enfants nés ailleurs

Fanny Cohen-Herlem, Editions Pascal, 2012, 79 páginas

Esta obra, dirigida a los futuros padres, aborda el conjunto de cuestiones relativas a la adopción de un niño nacido en el extranjero: el deseo de adopción, la preparación, la vida con el niño adoptado, y también pone énfasis en los derechos del niño y en la importancia de las leyes y los reglamentos que rigen la adopción internacional.

Can I tell you about adoption?

Anne Braff Brodzinsky, Rosy Salaman, Jessica Kingsley Publishers, 2013, 56 páginas

Accesible e informativa, este libro es una introducción ideal a la adopción para los niños pequeños y se trata de una gran herramienta para promover discusiones para las familias, los maestros y los profesionales que trabajan con niños adoptados. El libro invita al lector a conocer a Chelsea, una pequeña niña adoptada, y a sus amigos, que ayudan a los niños a entender qué significa ser adoptado, las experiencias y los desafíos del proceso de adopción y cómo pueden ayudar.

Material relativo al involucramiento de los padres biológicos y adoptivos

Sans père et sans parole, la place du père dans l'équilibre de l'enfant

Didier Dumas, Hachette littératures, 1999, 225 páginas

Psicoanalista de niños, el autor explica el rol esencial del padre en la construcción psíquica del niño. Según el autor, la construcción y la salud física del niño dependen del lugar del padre en la vida mental del niño.

Birth fathers and their adoption experiences

Gary Clapton, Jessica Kingsley Publishers, Londres, 2003, 212 páginas

En este estudio vanguardista, Gary Clapton nos brinda una nueva perspectiva: cuenta las experiencias de 30 padres biológicos separados de sus hijos al momento de su nacimiento.

Men as foster carers: a neglected resource?

Robbie Gillian, BAAF Quarterly Journal, Verano 2000, Vol. 24, N° 2, pág. 63

El autor, quien ha sido una familia de acogida, pretende resaltar las preguntas relativas al rol y a las experiencias de los hombres como cuidadores en parejas de acogida.

Male foster care: What do we mean by "role model"

Simon Newstone, BAAF Quarterly Journal, Otoño 2000, Vol. 24, N° 3, pág.36

El autor analiza cómo los cuidadores de acogida que son hombres perciben sus responsabilidades.

Changes in birth father involvement in stepfamily adoption in the Republic of Ireland

Celia Loftus, BAAF Quarterly Journal, Primavera 2004, Vol. 28, N°1, pág. 59

Este estudio se refiere al impacto del cambio jurídico sobre la práctica del involucramiento de los padres biológicos en las decisiones de adopción de sus hijos por la pareja de la madre.

La place du père

Revue accueil N°4, Noviembre 2005, 56 páginas

Esta revista analiza varios aspectos de la paternidad con respecto a la adopción: el lugar del padre y la cuestión de la adopción; el desafío de vivir la paternidad y el de la adopción; padre, adopción y adolescencia.

Adoptive fathers' experiences of search and reunion

Julia Feast, Fiona Kyle y John Triseliotis, BAAF Quarterly Journal, Primavera 2011, Vol. 35, pág. 57

Al estudiar si las ansiedades, el estrés y las experiencias de los padres adoptivos varían considerablemente de los de las madres adoptivas, los autores esperan brindar un mayor entendimiento de cómo los padres adoptivos manejan el proceso de búsqueda y reunión.

La **National Family Preservation Network** ha desarrollado, para los profesionales, un programa de capacitación orientado a reforzar las competencias relativas al involucramiento de los padres en las situaciones que los afectan. Este programa incluye manuales, guías, cursos en línea y videos disponibles en inglés en: <http://www.nfpn.org/father-involvement>.

Program P ("P" por "padre" en español y « pai » en portugués), 2013

Este programa tiene como objetivo principal la implementación de estrategias concretas que pretenden involucrar a los hombres en una paternidad activa desde el nacimiento de su hijo. Pertenece a una campaña global llamada *MenCare* (véase <http://www.men-care.org>) y brinda una serie de recursos y herramientas dirigidos a los profesionales de la salud, del trabajo social, etc. Disponible en: http://www.crin.org/docs/final_program_p_-_introduction.pdf.

Películas y documentales

Adopte-moi

Gilles de Maistre, 2009

En esta película/documental, Gilles de Maistre acompaña a las parejas que van a conocer a los niños que van a adoptar, en Francia y en el extranjero. Es una película sensible, definitivamente ubicada del lado de los niños. Gilles de Maistre nos enseña el trabajo de preparación, necesario y delicado, llevado a cabo por los adultos responsables de los niños y cómo los niños y los padres son acompañados al momento de su encuentro.

Couleur de peau: miel

Jung y Laurent Boileau, 2012

Ha habido 200.000 niños coreanos enviados a todas las partes del mundo desde el final de la guerra de Corea. Nacido en 1965 en Seúl y adoptado en 1971 por una familia belga, Jung es uno de ellos. Adaptada de la novela gráfica *Couleur de peau: Miel*, la película repasa los momentos claves de la vida de Jung: el orfanato, la llegada a Bélgica, la vida de familia, la adolescencia difícil... Nos cuenta eventos que lo llevaron a aceptar su carácter mixto.

